

P.S. Comment va l'abbé Lassalle ? Il paraît que'il était souffrant ? Voulez-vous lui dire notre bon souvenir ? Merci

Rue du Palais de Justice  
St Palais B. Pyr.  
Le 12 juin 1956

Monsieur l'Abbé,

Voici plusieurs jours que je voulais vous écrire pour vous parler de nos recherches et .. de nos trouvailles dans les gros registres des Etats de Navarre du 17<sup>e</sup> siècle, conservés aux Archives de Pau.

Avec le d<sup>r</sup> Urantichéty, nous avons passé - lui surtout - de longues heures à déchiffrer les manuscrits. Entre bien d'autres, nous avons trouvé une délibération sur un projet de dictionnaire en quatre langues : latin - français - breque - espagnol, par un franciscain, le R. P. Dominique Bidégaray de la grande observance de St François. En 1675 cette requête fut déposée devant les Etats de Navarre à St Palais ~~en 1675~~.

En attendant votre réponse, j'ai écrit  
à l'Abbé, l'exposition de ma part  
de l'ouvrage que je vous envoie  
pour que vous puissiez  
me faire quelques  
suggestions  
sur ces  
points  
qui  
vous  
intéressent.

Les Etats de Navarre avaient accordé une subvention  
et le Labourd aussi - Puis les Cordeliers  
de Pau, je crois, avaient demandé d'u-  
tiliser les fonds pour la construction d'un  
immeuble - Bref, ce projet n'a pas vu  
de jour, mais il y a 4 délibérations  
sur ce sujet, avec bien des considérations  
intéressantes ou amusantes -  
Le docteur L. voudrait savoir si cette  
question est connue, et s'il y a eu un  
article dessus - Sinon, peut-être ferait-  
il une petite note qu'il ferait paraître  
dans que Herria - que en pense-  
vous? Dans toutes les notes que nous  
avons prises, il y aurait matière à plu-  
sieurs articles - Il paraît qu'il y a eu  
aussi un legs d'un Prêtre de Bichan-  
ne à Saint-Jost, pour la création d'un  
séminaire à St Palais, puis, là aussi  
il y a eu déboucement de sa destina-  
tion - j'ai Miguel à St Palais depuis  
le 1er Mai, j'ai l'aide à préparer sa  
philo - j'ai assez d'espoir, il a beaucoup  
mieux depuis l'an dernier -

GÉRASAGE, Solange

26 Quai Galuperie Bayonne

Le 20 Août 1961

Monsieur le Chanoine ,

Je ne vous ai pas encore félicité de votre nouveau titre que je m'empresse de vous donner aujourd'hui . Je ne doute pas qu'il vous apporte de tres grandes satisfactions .

Je vous envoie ci-joint les notes obtenues par les élèves de ~~PAR~~PEDEUTIQUE a l'examen de JUIN 1961 . Vous les verrez toutes , ce qui vous donnera un aperçu de la classe . Cette année , les classiques sont nettement favorisés , comme d'habitude . Il semble qu'il y ait là une intention tres nette de l'Université.

Je regrette de ne pas vous voir plus souvent pour communiquer davantage avec vous . C'est ainsi que je veux vous dire l'intérêt que j'ai pris à lire la brochure de E. GOYENETCHE à laquelle vous avez collaboré . Et , de plus , ma curiosité a été piquée par le titre de vos conférences : "les philosophes d'origine basque ..."

J'espère que nous pourrons en lire le texte quelque part . Vous me le direz ?...

J'ai fait un séjour à PARIS , en Juin chez ma soeur Hélène . Et j'ai eu l'occasion , par des relations , de faire la connaissance de Madame BAWINE , l'auteur de

" J'ai choisi l'opium " ce livre captivant que vous m'aviez prêté . Cette dame est d'origine persane , et musulmane . Très intelligente et aimable . J'ai été ravie de la connaître .

Je prépare mes cours pour l'année prochaine . Le théâtre et le roman moderne , et un peu de la philosophie de HEID-EGGER .

Je ne comprends pas comment GA UTHIER s'est fait coller . C'est de sa faute , car il n'a pas pris la préparation de français assez au sérieux . Il est vrai qu'il n'est peut-être dans sa voie .. quel dommage.

(pas)  
Je vous prie d'agréer , Monsieur le Chanoine , l'assurance de mes sentiments respectueux .

Solange Guéracague

S. GUERACAGUE

P.S . Je compte encore ~~sur~~ quatre ou cinq reçus en Septembre , car il y en a plusieurs qui sont au niveau voulu, même s'ils ont raté un devoir .